

UNE NOTE SUR JACQUARD

Lyon, 4 janvier 1876.

MONSIEUR LE DIRECTEUR,

Un de nos collègues de la Société littéraire de Lyon a tracé de Jacquard un portrait fort chargé, dans une séance de notre compagnie. On prit jour pour réfuter les assertions, mal sonnantes pour une modeste gloire lyonnaise, accumulées par notre honorable collègue contre l'illustre ouvrier de génie auquel Lyon doit une large part de sa prospérité industrielle.

Voici un autographe qui me semble inédit, et en tous cas bien inconnu, de « Monsieur le chevalier Joseph Jacquard. »

J'en dois la communication à l'obligeance d'un aimable érudit, M. A. Boutron, de Paris, qui a bien voulu mettre sa riche collection de quatre mille pièces autographes à ma disposition.

L'écriture n'est point celle de Jacquard ; le « bont comme ci-dessus » et la signature sont de lui, et reproduits en *fac-simile* dans ma copie.

Si vous jugez que cela puisse intéresser les lecteurs de la *Revue du Lyonnais*, disposez-en en leur faveur.

Votre tout dévoué,

R. DE CAZENOVE.

JOSEPH-MARIE JACQUARD, (1752-1832)

« Monsieur le chevalier Joseph Jacquard est né à Lyon le 9 juillet 1752, paroisse de Saint-Nizier ; il était imprimeur-libraire au moment du siège de Lyon et fut obligé